

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administrac.^{ón}
5, rue Lamartine
París.

Año IV. - Núm.º 382.

París 5 de ^{Abril} ~~Marzo~~ de 1888.

La situación.

El desenlace que tuvo en la sesión de ayer de la Cámara de Diputados, el escrutinio para la elección de presidente en reemplazo de M.^r Floquet, ha sorprendido a todo el mundo. En efecto, M.^r Méline, proclamado presidente, en varón a tener más edad que M.^r Clemenceau, que había obtenido igual número de votos, es ciertamente una bellísima persona, de tacto exquisito y de temperamento conciliador que seguramente llevará a la perfección los deberes de su alto cargo; pero su escasa talla política le coloca a mucha distancia del elevado sitio que va a ocupar y a no poca de M.^r Clemenceau su competidor.

La elección de este último se creía por todo el mundo asegurada. De improviso viniese los diputados oportunistas con los de la fracción de la "Unión de la izquierda", y el triunfo se inclinó en favor de M.^r Méline, de quien probablemente no se hubiera acordado nunca la Cámara si no ser el despectivo y la malevolencia de las fracciones de la Derecha, hoy más que nunca intranquila, en vista del resultado de la última crisis que ha colocado al partido radical o reformista al frente del gobierno. - La sesión de ayer tiene, pues, una significación tristemente remarcable: la división producida en el escrutinio presidencial demuestra evidentemente que es casi inútil esperar que prevalezca en la Cámara actual la política de concentración republicana, tantas veces proclamada por M.^r Floquet - hoy jefe del gabinete - desde el alto sillón de la presidencia.

Es seguro, pues, que tan luego como se reanuden las sesiones del Parlamento - en vacaciones, a partir de hoy hasta el día 19 del actual abril - asistiremos a una lucha continuada, en la que se despedazarán mutuamente las fracciones republicanas de ambos lados de la Cámara. El oportunismo contra el reformismo; M.^r Ferry contra M.^r Clemenceau...; ¿quién vencerá a quién?; Podrán M.^r Floquet y sus

colegas resistir el empuje? Difícil es predecir lo que ha de suceder; pero dada la situación de los ánimos, no sería extraño que la disolución de esta Cámara impopular y heterogénea se impulsara, en cuyo ^{caso} los acontecimientos se precipitarían llevando las cosas por una corriente vertiginosa que lo mismo podría conducir a los confines de la reacción que a los umbrales de la dictadura.

El debut de M.º Félix Pyat. — El célebre agitador comunista, elegido recientemente diputado por los marseleses, no se ha hecho esperar mucho tiempo y ha aprovechado la primera ocasión para dejar oír su voz en la Cámara de diputados. El viejo lobo marino del partido republicano avanzado, a pesar de sus setenta años, conserva todavía toda la virilidad y arrogancia de sus mejores días. Tratábase de las vacaciones de Pascua - vacaciones que se toma siempre el Parlamento por costumbre inveterada - y este momento fue el que escogió M.º Pyat para meter su cuarto a espadas.

"He perdido la palabra, decía - para proponerme a las vacaciones de la Cámara. Permittedme que compare las vacaciones de los electores con las de los elegidos. — Desde luego, el pueblo no las tiene nunca, señores diputados; las tienen solo los niños, y vosotros ya no lo sois. ¿Qué razón hay, pues, para tomar esas vacaciones? En todo caso, el momento, a mi juicio, es mal escogido. Jamás han necesitado los mandatarios del pueblo más vigilancia ni mayor actividad que ahora. (Grandes aplausos)

"Nosotros sois los guardas de la República, y la República es regada y amenuzada por todas partes, en el interior lo mismo que en el exterior, hasta en esta misma Cámara, cuyas puertas estamos en peligro de encontrar cerradas a nuestra vuelta. (Exclamaciones)

"Treinta años he sufrido de expatriación por haber visto cerradas estas puertas por el sable.

"Sois los obreros de la ley, y no es poca la tarea que os ha trazado en su manifiesto el presidente M.º Floquet. Vosotros trabajáis a razón de 25 francos diarios. (Agitación y risas) cuando trabajáis, y también cuando no trabajáis. — Os pagan de ser filósofos y libre-pensadores y sin embargo, celebráis todas las fiestas de la Iglesia romana, Navidad, Pascua, Trinidad... (risas).

"Los obreros de las ciudades y de los campos, a quienes representáis, no tienen esos 25 francos diarios cuando trabajan, y nada tienen si nada hacen: concluida la tarea, concluido el salario!

"Indemnización de los diputados, salarios de los obreros, honorarios de los abogados, haberes de los empleados, sueldo de los oficiales, gajes de los criados, todo, bajo diversos nombres, tiene la misma significación: esto es, servicio pagado, recompensa o compensación, si se quiere, del trabajo.

"En nombre, pues, de la igualdad, del deber, de la economía del Tesoro, de la seguridad nacional; en nombre de la soberanía del pueblo, que no goza jamás de vacaciones, yo votaré contra las vacaciones de los diputados." (Muy bien! muy bien! en diversos bancos de la izquierda.)

Las consecuencias de una abstención. — He aquí un curioso incidente del escrutinio de ayer, al cual es debido que M.^r Méline se sienta en la presidencia de la Cámara de diputados.

La votación tocaba a su fin. Fácil era adivinar que, en último término, M.^r Clemenceau y Méline se irían muy de cerca el uno del otro en el número de votos obtenidos. Un voto aislado dado en uno o en otro sentido, podía tener, pues, grandísima importancia.

En estos momentos M.^r Félix Pyat, el antiguo revolucionario y comunista, estaba en medio del hemicycle al pie de la tribuna. El nuevo diputado por Marsella acababa de manifestar su intención de abstenerse en la votación que se estaba llevando a cabo.

"— Por qué votar por un presidente — había declarado — yo, que soy contrario a todas las presidencias?"

Cuando esto supieron, muchos diputados de la extrema izquierda fueron a encontrar al viejo republicano, interesándole para que diera su voto a M.^r Clemenceau y apoyando su petición con toda clase de argumentos.

M.^r Pyat titubeó un instante; pero, de repente, como repomándose, dijo:

"— ¡Bah! tanto peor; decididamente me abstengo. Si Méline sale elegido, me consolaré pensando que su éxito es el éxito de un antiguo comunista!"

(Sábese, en efecto, que M.^r Méline, en los comienzos de la Commune, formó parte de ella por breves días.)

Es, pues, a esta cualidad de antiguo comunista que M.^r Méline debe su inesperada elección de ayer. Sin esta circunstancia, probablemente M.^r Pyat se hubiera inclinado del lado de M.^r Clemenceau, y en este caso este habría sido electo por un voto de mayoría, pues, como decimos en otra parte de nuestra correspondencia, obtuvo en el escrutinio exactamente el mismo número de votos que M.^r Méline, quien fue proclamado presidente solo por gozar del beneficio de su mayor edad.

El nuevo ministerio y la prensa rusa. - El Journal de San-Petersbourg cree que el nuevo ministerio francés encontrará fácilmente una mayoría para votar el principio de la revisión de la Constitución; pero teme al propio tiempo que cuando se trate ~~de~~ ^{de} ~~governar~~ ^{de gobernar} y de administrar, el gabinete se encuentre en minoría a la primera ocasión.

El Grajdaniue muestra poco satisfecho de la composición del nuevo ministerio y sobre todo de la elección de un ministro civil para el departamento de la guerra; elección que es mismo periódico explica por el temor a una dictadura Boulanger.

La Garrette de San-Petersbourg opina - al contrario - que el general Boulanger formará pronto parte del nuevo gabinete, de lo cual se felicita, creyendo que el ministerio será en tal caso de larga duración y podrá evitarse de este modo la revisión de la Constitución.

Los italianos en Africa. - Un telegrama de Massauah de fecha de anteayer, confirma que la retirada del ejército abysinio es un hecho. - El su comunicacional gobierno italiano, el general en jefe dice que, sin poder indicar de un modo preciso el número de ^{las} tropas enemigas, cree poder evaluarlas en unos 30000 hombres, armados en su mayor parte de fusiles, que se cargan por la culata. - El general San Mariano indica el camino seguido por los abysinos, que marchan divididos en cuatro cuerpos. - Parece que se había dado la orden de atacar a los italianos el martes por la mañana (dia 3); pero de repente el Négus ordenó la retirada en orden de todas las tropas concentradas en la llanura de Sabarguma. - Las masas enemigas ocupaban un frente de 10 kilómetros. San Mariano cree que el Négus se ha visto obligado a romper las negociaciones de paz por temor de perder su prestigio si aquella se llevara a cabo bajo las bases de una cesión de territorio. - El movimiento de retirada de los abysinos ha durado veinte y ocho horas sin interrupción.

Ultima hora.

Exterior (Viena, 5.) Noticias recibidas de Berlin acusan positivamente que el conflicto latente que existe entre la Corte y el gran Canciller ha tomado últimamente un carácter agudo. - El príncipe de Bismark ha hecho anunciar a sus amigos, en efecto, que próximamente ofrecerá su dimisión al emperador alegando pretextos de salud. Dato significativo: La Faceta de Colonia, cuyas relaciones con el canciller son bien conocidas, publica la noticia sin ningun comentario.

(Bolsa: 3% 81.75 - Suez: 2127.50 - A. de España: 267.50.)